

EL MEJOR Y MAS ECONOMICO SEGURO FAMILIAR  
INMEJORABLES SERVICIOS Y CONDICIONES

## PROTECTORA MUNDIAL, S. A.

COMPAÑÍA DE SEGUROS PARA DEFUNCIÓN (ENTIERRO)

Dirección General: Trafalgar, 48. BARCELONA

Subdirección: General Primo de Rivera, 3 GERONA

DELEGADO EN ESTA PLAZA:

ANTONIO GRUARTMONER ILLA

RUTLLA, 7 1.º

## LAS DIEZ MEJORES PELICULAS DEL MUNDO



El cine lleva más de cincuenta años de existencia, con producción ininterrumpida en Europa y en América, sin olvidar el film asiático, del que existen excelentes muestras, particularmente en la India y el Japón. Parece que las producciones modernas deberían contener mayor carga emotiva, más densidad de creación que las antiguas. Pues no: en opinión de cincuenta y cuatro críticos de todo el mundo, la lista de las diez mejores películas que la humanidad ha producido debería seguir este orden:

- 1 — «El Acorazado Potemkin».
- 2 — «La Quimera del Oro».
- 3 — «Ladrón de Bicicletas».
- 4 — «Luces de la Ciudad».
- 5 — «La gran Ilusión».
- 6 — «El millón».
- 7 — «Rapaces».
- 8 — «Aleluya».
- 9-10 — «La Opera de Cuatro Cuartos», «Hombres de Arán», «Intolerancia» y «Encuentro Breve».

De estas películas únicamente «Ladrón de Bicicletas» y «Encuentro Breve» pertenecen a la postguerra que empieza en 1945. Las demás son incluso anteriores a 1936, y alguna, como «Intolerancia», data de 1916. «El Acorazado Potemkin», de Eisenstein, así como «La Quimera del Oro», «Luces de la Ciudad» e «Intolerancia» pertenecen a la época del cine mudo.

Y ello hace pensar un poco, especialmente a quienes creen descubrir el Mediterráneo a cada paso...

J. Vallverdú A.

### Floristería «ARXER»

Desea a sus clientes y amistades  
Felices Navidades y Próspero Año Nuevo



Al iniciar esta sección, nos proponemos única y exclusivamente hacer revivir los acontecimientos de carácter anecdótico e históricos de hace 30 años: los comentarios que ellos susciten, irán siempre a cargo de nuestros amables lectores, pues, como decimos relataremos escuetamente los hechos.

La Navidad del año 1922, concretamente, la semana del 23 al 30 de Diciembre, fué una época en la que llegó a su punto álgido la cuestión o pleito de las aguas. Al fusionarse anteriormente las empresas Oliveras y Coll bajo el nombre de «Aguas Potables» parece que el primer acuerdo tomado por los nuevos empresarios fué el aumento de precio y suprimir el servicio a los propietarios de plumas del preciado líquido.

Ante los argumentos aducidos para llevar a cabo su propósito, la Comisión Especial de Aguas, integrada por los Sres. Jaime Lladó, Juan Prim y Enrique Bosch y Viola toma cartas en el asunto y ya tenemos armado el lío que perdurará hasta nuestros días.

El frío en aquellos días fué muy acentuado, llegando el termómetro a marcar tempera-

A los filatélicos noveles

## ORIGEN DEL SELLO DE CORREOS

ancora,  
FILATELICO



Como aportación de mi grano de arena a la simpática institución que acaba de crear el Círculo Filatélico guixolense, voy a exponer brevemente algunas notas referentes al origen del Sello de Correos y dedicadas cariñosamente a los coleccionistas noveles.

La creación del mencionado sello data de mediados del siglo XIX. Antes de su utilización, los gastos del porte de una carta corrían a cargo del receptor y no del expedidor de ella. Este sistema ofrecía muchos inconvenientes. A medida que el sistema postal se iba extendiendo, se veía la necesidad de modificar los procedimientos empleados, pero no se encontraba la forma de lograrlo. En 1653, en Francia, se estableció un servicio de correos para enviar cartas y pequeñas sumas de dinero. En 1818, el Gobierno de Cerdeña emitió sobres postales sellados. Los ingleses Carlos Whitting en 1830 y Carlos Knight en 1834, idearon diversos sobres sellados. No obstante, la gloria de la invención de los sellos de correo corresponde al inglés Rowland Hill.

Como gran parte de los inventos, debióse a una casualidad. Cierta día el citado señor se dislocó un pié durante una cacería y tras grandes esfuerzos consiguió llegar a una casa de campo en la que en aquel momento sólo encontró una niña de unos 11 años. Mientras aguardaba la oportunidad de avisar a sus familiares, se puso a leer un libro que llevaba consigo. En aquel momento llegó el cartero con una carta para el padre de la muchacha. Esta no tenía la cantidad que pedía por el porte y el cartero se llevó otra vez la carta. Hill, distraído leyendo, no se había dado cuenta, pero cuando comprendió lo sucedido, ofreció pagar la cantidad requerida. Poco después llegó el dueño de la casa, el cual una vez abierta la carta se enteró con gran sorpresa y alegría que se trataba de una carta - orden para cobrar 400 libras esterlinas que le mandaba un hermano suyo desde la India, donde se había hecho rico.

Este hecho acaecido hacia el año 1836, dió ocasión a Rowland Hill para meditar sobre el excesivo coste del porte de las cartas, sobre el modo de cobrarlo y sobre las deficiencias e inconvenientes del servicio de correos de aquella época y se propuso encontrar un medio de perfeccionarlo. Obstinado en aquella idea, trabajó hasta concebir el proyecto de los sellos para el franqueo previo, tal como se emplea actualmente.

J. LL.

turas de 2 a 5 grados bajo cero. Llovió abundantemente durante el día de Nochebuena y los días navideños fueron grises en cuanto a lo que el tiempo se refiere.

El primer equipo del «Ateneu Deportiu» se desplazó a Tárrega jugando en aquella villa, sendos partidos de fútbol durante los días de Navidad. Ganó el primero por 3 tantos a 2, perdiendo el del día 26 por 2 a 1. Los dos goles del Tárrega, que le dieron el triunfo en el segundo partido, fueron logrados de penalty. La crónica dice textualmente; El árbitro estuvo parcial e indecoroso (i).

En el colegio de Religiosas de Ntra. Sra. de la Divina Pastora se celebró una exposición de los trabajos de sus

alumnas, que llamó poderosamente la atención por la exquisita presentación a la misma y por la calidad de algunas labores presentadas. Se hace referencia de que en unos Juegos Florales celebrados en Horta, es premiado el escritor guixolense, Pedro Pujol Casademont.

También se da cuenta de las salvajadas cometidas por Nochebuena y entre ellas, la de mayor cuantía, el destrozo de dos bancos de la Rambla Vidal. — KIM

N. de la R.— ANCORA agradece a este nuevo colaborador su muy estimada participación a nuestra obra. Obra que poco a poco iremos comprendiendo que no es de nadie sino de todos.



## José Sibils

AGENTE DE ADUANAS

CONSIGNATARIO DE BUQUES

SAN FELIU DE GUIXOLS

### Bar LA PLAYA

Esmerado servicio de BAP

Desea a sus clientes  
unas Felices Navidades  
y próspero Año Nuevo.